

# Pablo Iriarte: Patrullaje mixto y desarrollo urbano para Antofagasta

El Ciudadano · 29 de agosto de 2024

---

*En una reciente entrevista, Pablo Iriarte, candidato a la alcaldía de Antofagasta, compartió su visión para transformar la ciudad en un modelo de desarrollo urbano y social. Con un enfoque en la modernización y el bienestar de los ciudadanos, Iriarte se posiciona como una opción prometedora para liderar la comuna hacia un futuro más próspero y equitativo. Su candidatura se destaca por un enfoque integral que incluye la planificación a largo plazo y un sólido compromiso con la integración de políticas públicas para la población migrante.*



---

En un contexto donde Antofagasta enfrenta desafíos significativos, como un déficit de espacios públicos y una creciente población de más de 400.000 habitantes, la propuesta de Iriarte busca revertir errores pasados y planificar de manera estratégica para abordar estos problemas. Su visión incluye el desarrollo de nuevas unidades habitacionales, mejorando los servicios educativos y de salud, y revitalizando la **infraestructura urbana**, asegurando así un futuro más prometedor para todos los residentes.

### **Entrevista a Pablo Iriarte: Una Nueva Visión para Antofagasta**

**-Pablo Iriarte, es un placer tenerte aquí. ¿Cuál es tu principal motivación para postularte a la alcaldía de Antofagasta?**

-La motivación principal es mejorar la calidad de vida en nuestra ciudad. Antofagasta tiene un enorme potencial que aún no hemos aprovechado completamente. Mi objetivo es garantizar que la ciudad aproveche sus oportunidades económicas, turísticas, sociales y territoriales. Creo que, con una gestión adecuada, podemos lograr que Antofagasta viva a la altura de lo que produce y ofrecer a sus habitantes un entorno más digno y desarrollado.

**-¿Qué ideas han guiado tu candidatura y tu programa para la alcaldía?**

-Desde el 2021, hemos trabajado en el desarrollo de un programa con más de 100 dirigentes sociales y 300 ciudadanos. Nos hemos enfocado en temas clave como seguridad, educación, cultura, deporte y salud. Nuestro programa no solo busca solucionar problemas inmediatos, sino también planificar a largo plazo. Queremos anticiparnos a futuros desafíos mediante una planificación urbana y económica que permita a la ciudad estar preparada para los problemas del mañana.

**-¿Cuáles consideras que son las principales deficiencias que enfrenta Antofagasta en este momento?**

-La seguridad es una de las principales preocupaciones. Proponemos una institucionalidad robusta con consejos macro barriales de seguridad pública para coordinar inversiones en iluminación y espacios públicos. Además, Antofagasta enfrenta un déficit en espacios públicos y equipamiento. Con el crecimiento proyectado y la construcción de más de 6,000 nuevas viviendas, es esencial mejorar la infraestructura existente y desarrollar nuevos proyectos, como el parque deportivo norte y la remediación del ex vertedero. Estos esfuerzos están diseñados para enfrentar el crecimiento poblacional y mejorar la calidad de vida en la comuna.

**-¿Cómo planeas coordinarte con las fuerzas policiales y otras instituciones para abordar la criminalidad?**

-Nuestra estrategia incluye la implementación de patrullaje mixto mediante convenios con Carabineros y la Superintendencia de Medio Ambiente. También pondremos en marcha el programa Patrulleras para apoyar a las víctimas de violencia intrafamiliar y fortaleceremos la colaboración con la Subsecretaría de Prevención del Delito. Crearemos una Fiscalía Comunal para tomar la iniciativa en casos graves como homicidios y narcotráfico, y estableceremos consejos macro barriales para coordinar acciones preventivas con dirigentes vecinales y servicios de salud.

**-Además de la seguridad, mencionas el desarrollo integral de la comuna. ¿Cómo piensas enfrentar el crecimiento poblacional y la migración?**

-El crecimiento poblacional y la migración son desafíos que debemos abordar como oportunidades. Antofagasta está proyectada para recibir a más de 400,000 habitantes, y con el plan de vivienda en desarrollo, es crucial mejorar la infraestructura y los servicios públicos. Queremos que Antofagasta no solo sea un lugar para trabajar, sino también un lugar para vivir, con servicios adecuados y espacios que respondan a las necesidades de todos los habitantes, tanto locales como migrantes.

**-¿Cuál es tu plan para asegurar que los servicios públicos no colapsen debido al crecimiento y la migración?**

-El colapso en los servicios públicos se debe en parte a la falta de desarrollo urbano adecuado. Nuestro enfoque es mejorar la infraestructura existente y planificar el desarrollo a largo plazo. Esto incluye la rehabilitación de espacios públicos, el desarrollo de nuevos establecimientos educativos y de salud, y la implementación de un modelo de transporte público eficiente. Estamos comprometidos a utilizar los recursos disponibles de manera efectiva y a buscar financiamiento adicional para proyectos clave.

**-¿Cómo ves la importancia de planificar a corto y largo plazo para afrontar el rápido crecimiento y la llegada de nuevas familias?**

-La planificación a corto y largo plazo es crucial para enfrentar los desafíos del crecimiento urbano. En el sector norte, donde se proyecta la construcción de más de 6,000 unidades habitacionales, es fundamental que no solo se construyan viviendas, sino que también se desarrollen infraestructuras adecuadas como escuelas y centros de salud. Este enfoque garantizará que las nuevas familias encuentren un entorno bien preparado para sus necesidades, y permitirá a **Antofagasta** crecer de manera ordenada y sostenible.

---

**Fuente:** El Ciudadano